
交通运输部：争取尽快出台

交通运输部新闻发言人何建中 24 日在
交通部例行新闻发布会上回答记者提问时
表示，包括交通运输部在内的有关部门对
重大节假日免收小型客车通行费的可行性
进行了认真研究，目前已经起草了实施方
案，正在征求相关方面的意见，将在进一步
完善方案后按照程序进行报批，争取早日
尽快出台。

“现在开车的人越来越多，在重大节假日
选择自驾游出行的越来越多。据我们了解，
在重大节假日期间，一些流量比较大的高速
公路收费站点确实有拥堵现象的发生。广大
出行者既期盼能够快捷出行，也期盼着免费
放行。”何建中说。

他表示，交通运输部对此非常重视，近年
也采取了一些改进措施，如推广联网收费、电
子不停车收费、高峰时段增加临时收费道口
等，使拥堵情况有所缓解。

“最近这两年，有部分省区，如河北、吉
林、黑龙江、山东、河南、四川、陕西、宁夏等
地，也在试行春节期间分时段免费通行的措
施。尽管是试行，措施一出台，就受到了社会
各界广泛好评，公众也希望扩大范围。”他说。

收费公路清理工作仍在进行

此外，何建中还介绍了过去一年来交通
运输部门对收费公路的专项清理工作。据统
计，全国共排查出771个需要整改的项目，到
目前为止已经有522个完成了整改工作，还有
249个项目正在逐步整改之中。 据新华社电
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此消息一出，立即受到很多网友关
注。有网友调侃：“建议西安咸阳机场改为
西安西凤 20 年机场，呼和浩特白塔机场改
为呼和浩特河套王酒机场，榆林榆阳机场
改为榆林大烩菜机场，还有北京二锅头机
场、天津狗不理机场……”也有网友认为，
机场搬迁并改名五粮液机场，五粮液作为
宜宾的支柱产业，宣传窗口。能够让其影
响力来宣传宜宾，让更多的人了解宜宾的
发展，带动更多的经济增长，也是一件大快
朵颐的事情。

24 日，四川宜宾市委宣传部一名工作
人员说，宜宾机场将从宜宾市翠屏区菜坝
镇迁至宜宾市西北 11公里处的翠屏区宗场
乡进行重新修建，并命名为“宜宾五粮液机
场”。宜宾机场的迁建工程，将改善宜宾交

通，使得通往外部的交通更加便捷，让宜宾
在西部乃至全国的区位优势更加显著，更
有利于宜宾与外界的沟通。机场迁建更有
利于东部优势资源向宜宾聚集，吸引客商
前来投资兴业。

对于网友质疑的为何以“五粮液”企业命
名机场，宜宾市委宣传部的工作人员表示，机
场迁建和更名，是经过立项批准的，将会带动
整个宜宾的经济上一个新的台阶。该工作人
员还称，四川宜宾以企业五粮液命名机场，绝
不是全国第一家以企业命名的机场。位于贵
州仁怀市高大坪乡银水村的贵州茅台机场，
也将在今年开建。

而对于网友普遍关心的机场“冠名”是否
产生费用的问题，宜宾方面未给出回应。

据CNTV

日前，北京公布了公厕管理服务标准，规定
公厕里苍蝇不得超过 2 只，在网络上引起热
议。而南昌市对公厕等城市公共设施也有严格
的管理标准，不过公厕内的苍蝇允许比北京多
1只，即“公厕内苍蝇不多于3只”。

记者了解到，《南昌市城市管理标准 (试
行)》(以下简称“标准”)于 2011 年 8 月正式施

行。“标准”对城区的清扫保洁、公共厕所、垃圾
中转站、果壳箱等公共设施的环境卫生管理标
准进行了明确。

其中规定公共厕所必须有管理保洁人员和
保洁制度，设施完好，保持干净、整洁、卫生。“标
准”还规定公厕内苍蝇不多于3只，便池内无粪
渍、尿碱，无蛆，无异味等。 据《江南都市报》

重大节假日
高速公路有望免费
交通运输部：实施方案已经起草

高速公路收费问
题一直受到社会广泛
关注。尤其近年来在
节假日期间，一个接一
个的高速公路收费站
甚至成为交通大动脉
上的“栓塞”。来自交
通运输部的消息说，

“重大节假日免收小型
客车通行费”的实施方
案已经起草，有望在今
后实现。

“80%的大学生实习是跑腿打杂，很少有人
被单位最终接纳就业。大学教学、学生学习的
秩序却遭到了冲击。”在日前举行的北京大学经
济学院百年院庆“中国经济学教育论坛”上，北
大校长助理黄桂田炮轰“实习影响大学生学
业”，他甚至呼吁在场全国各高校经济学院负责
人共同禁止学生参加实习，以矫正这种“变态工
作需求”。

黄桂田指出，当前许多用人单位在招聘大
学生时一味强调学生是否有实习经历，似乎大
学期间的学习成绩和表现不足以反映学生的品
德能力，他直言这种做法已经冲击了国内经济
学甚至其他学科的正常教学，学生到处参加实

习，“学生在期末考试试卷上留言称因为实习，
无暇学习，要我‘高抬贵手’；学生家长找我说孩
子因实习无法考试，让我帮忙协调取消该课的
选修计划。我知道这与实习有关，我只能沉默
无语。”

黄桂田说自己曾做过一个样本调查，结果
发现 80%的学生实习基本属于跑腿打杂，很少
有实习生能最终被该单位接纳就业。经济学硕
士两年学制，其中一年半学科培养，半年撰写论
文；博士生的培养期限由三年延长至四年，目的
都是希望学生能沉下心来学习，结果这些时间
都被用于那些无聊的实习。

据《北京晚报》

近日广东佛山一所公办幼儿园招生，市民
遭遇“拼房”门槛。幼儿园和当地教育部门称：
此举是“优先保障可以买得起80平方米住房的
外来工需求”，拼房招生是给外来工“平等机
会”。

广东省佛山市大沥镇的梁永波一家虽然不
是本地户籍，但他是拥有合法房产的本地业
主。当他到黄岐中心幼儿园报名时，门前张贴
的招生简章把他惊住了。“招生条件”赫然写着：

“大沥镇户籍的适龄幼儿或者父母在大沥镇购
买 80平方米以上（含 80平方米）房产并已有房
产证。”而他家住房的房产证上的面积是 79平

方米。
“希望能通融一下，毕竟只差1平方米。但

学校告诉我说‘口子不能开，要不然 78平方米
房子的家长来了怎么办’。”梁永波说，“要求有
户籍有房产能理解，但规定还得 80 平方米以
上，这摆明了就是为难人。”1平方米难倒梁先
生，他觉得十分愤懑。

当地教育主管部门确认，黄岐中心幼儿园
“80 平方米”招生新规定发布前曾到教育部门
备案并获得批准。黄岐中心幼儿园的做法属于
试点，如果合适，将会在全镇83家幼儿园推广。

据《京华时报》

北大校长助理：应禁止学生实习

佛山：住房满80㎡才能上公办幼儿园

宜宾机场更名五粮液机场
当地称能带动经济增长
网友调侃“天津狗不理机场、北京二锅头机场”将出现
这不，贵州茅台机场年内开建

5月24日，有媒体报道，23日，四川宜宾市政府召开新闻发布
会发布消息称：四川省宜宾机场将搬迁并命名为“五粮液机场”。


